



comunicado

Programa de Banda Ancha de Puerto Rico

PRESENTAN PLAN DE ACCIÓN DE 5 AÑOS PARA EL PROGRAMA DE BANDA ANCHA DE PUERTO RICO

(martes, 15 de agosto de 2023 – San Juan, PR) – El director ejecutivo del programa Smart Island, Enrique Völckers-Nin anunció que, el Plan de Acción de cinco años que requiere el programa se sometió antes de la fecha límite, cumpliendo con los requisitos que establece el Gobierno federal.

“Definitivamente, los esfuerzos que encaminamos desde que iniciamos el programa, luego de que el gobernador Pedro Pierluisi lo creara mediante la Orden Ejecutiva 2022-40, han rendido frutos y nos permitieron desarrollar el Plan de Acción que garantizará que los fondos se utilicen dentro de los términos establecidos y asegurará que se construya prontamente la infraestructura de banda ancha necesaria para cerrar la brecha digital en la Isla”, afirmó Völckers-Nin.

El también secretario auxiliar de la Gobernación para la Innovación, Información, Datos y Tecnología añadió que “la agenda es ambiciosa, abarcadora, pero necesaria para lograr aumentar la accesibilidad de los ciudadanos a Internet de alta velocidad, a la vez que mejoramos la conectividad y la resiliencia de las telecomunicaciones en Puerto Rico”.

Según se detalla en el Plan de Acción de cinco años, el internet es considerado un servicio esencial, para entre otras cosas, estudiar, trabajar, recibir atención médica, comunicarse y mucho más. Esta es una de las razones por las que ha tomado gran relevancia el desarrollo de proyectos que mejoren la infraestructura de telecomunicaciones.

En respuesta a la necesidad de un sistema de telecomunicaciones resiliente, el programa Smart Island tiene como principal objetivo coordinar la construcción de infraestructura de banda ancha y autorizar programas que apoyen el acceso de los residentes a este servicio.

“Este programa está enfocado en colaborar activamente con agencias gubernamentales, el Gobierno federal, organizaciones comunitarias y componentes de la industria de telecomunicaciones de Puerto Rico para garantizar que todos los puertorriqueños, hasta en las zonas más remotas de la Isla, tengan acceso a los recursos necesarios que les permitan disfrutar de internet de alta velocidad para que puedan recibir los servicios que necesitan de manera accesible e inmediata”, abundó el funcionario.

Los cuatro pilares del programa están enfocados en garantizar conectividad para todas las estructuras residenciales, comerciales y gubernamentales en Puerto Rico, para que todo residente de la isla tenga acceso a Internet de alta velocidad a través de la infraestructura correcta; calidad y velocidad en la conectividad que llega al ciudadano a su hogar, negocio u oficina garantizando una capacidad mínima recurrente de 100MPS/20MPS; accesibilidad para que el ciudadano pueda obtener el Internet de alta velocidad de forma confiable y a un precio asequible y conocimiento básico en tecnología y herramientas digitales.

Bajo el programa Smart Island se han desarrollado proyectos enfocados en mejorar la conectividad, calidad y accesibilidad para que cada ciudadano reciba internet de alta velocidad tales como la inversión de \$50 millones para el Programa de WiFi Público (Puerto Rico WiFi Public Access) que permitirá, en su primera fase, crear 190 espacios de WiFi público en 46 municipios de la Isla. La identificación de las localidades se trabajó en conjunto con los municipios y estas van desde bibliotecas, edificios públicos de servicio al ciudadano, balnearios, plazas públicas, centros comunales, parques, paseos lineales, terminales de lanchas, miraderos, plazas de mercado, entre otras.

Además, el gobierno federal ha reconocido la extraordinaria implementación del programa de Subsidio para Internet en Puerto Rico. Por otro lado, se asignaron \$30 millones para el Internet Resilience and Hardening, un programa que destinará fondos a los proveedores de Internet de la Isla para que mejoren su infraestructura, de manera que sea una más resiliente ante situaciones adversas. Con estos fondos, los proveedores podrán adquirir equipos como generadores eléctricos, placas solares y baterías para que, en el caso de una emergencia, el servicio continúe ofreciéndose.

Asimismo, en los próximos meses iniciará un proyecto de diseño que contará con una inversión estimada de más de \$300 millones en fondos federales y locales para construir y soterrar la fibra óptica.

Para conocer detalles adicionales del Programa de Banda Ancha de Puerto Rico, y descargar el 5 Year Action Plan pueden visitar [https \(https://www.smartisland.pr.gov/documentos\)](https://www.smartisland.pr.gov/documentos). La semana próxima el Plan estará accesible y disponible en español.

###

Contactos:

Leticia Jover · 787-366-8422 · leticia@ljl-llc.com

Linette Santiago · 787-381-3242 · linette@ljl-llc.com

